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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 
EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO ESPÍRITO SANTO DO DIA VINTE E OITO 
DE MAIO DE DOIS MIL E DEZENOVE, ÀS 
NOVE HORAS E TRINTA MINUTOS, NA SALA 
DAS SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO 
DA ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DA VICE-REITORA 
PROFESSORA ETHEL LEONOR NOIA 
MACIEL, E COM A PRESENÇA DOS 
SENHORES CONSELHEIROS ANTÔNIO 
MANOEL FERREIRA FRASSON, CARLOS 
MINORU NASCIMENTO YOSHIOKA, 
CLÁUDIA MARIA FRANÇA DA SILVA, EDMAR 
HELL KAMPKE, EDSON DE PAULA 
FERREIRA, CLOVIS EDUARDO NUNES 
HEGEDUS, GUIOMAR SILVA DE 
ALBUQUERQUE, LILIANA APARECIDA 
PIMENTA DE BARROS, LUIZ ANTONIO 
SAADE, PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS, 
SAULO ALMEIDA MORELATTO, UEBERSON 
RIBEIRO ALMEIDA, VINICIUS CÂNDIDO 
MOTA, VIVIANA MÔNICA VERMES, 
ATHELSON STEFANON BITTENCOURT 
(REPRESENTANDO A PRÓ-REITORA DE 
EXTENSÃO ANGÉLICA ESPINOSA 
BARBOSA MIRANDA), NEYVAL COSTA REIS 
JUNIOR, ZENÓLIA CHRISTINA CAMPOS 
FIGUEIREDO, DÉBORAH PROVETTI 
SCARDINI NACARI, JOANICY LEANDRA 
PEREIRA, ESTHER TAVARES DE 
ALBUQUERQUE E MARCOS BATISTA 
ARAUJO HERKENHOFF. AUSENTES, COM 
JUSTIFICATIVA, O MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR REINALDO CENTODUCATTE, 
E OS SENHORES CONSELHEIROS 
ANDREAS NASCIMENTO, CÉSAR CONTE 
GUIMARÃES FILHO, JACYARA SILVA DE 
PAIVA, MARIA AMÉLIA DALVI SALGUEIRO, 
MARIA ELIZABETH BARROS DE BARROS E 
NEIDE CÉSAR VARGAS.  AUSENTES OS 
CONSELHEIROS DONATO OLIVEIRA E 
BRUNA ZAMBONI DAMASCENO. TRÊS 
REPRESENTAÇÕES DO CORPO DISCENTE 
ENCONTRAM-SE EM VACÂNCIA. 



 

 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

 

.20. 
 

Havendo número legal, a Senhora Presidente, com a palavra, declarou aberta 
a sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: foram apreciadas e aprovadas por 
unanimidade as atas das sessões ordinárias dos dias 26 de março e 17 de abril 
de 2019. 02. COMUNICAÇÃO: O Conselheiro Clovis Eduardo Nunes Hegedus, 
com a palavra, declarou que já solicitou ao Presidente do CEPE que houvesse 
a oportunidade de exposição neste Conselho das diversas áreas da Ufes 
durante as sessões. A Senhora Presidenta, com a palavra, informou que o 
DAOCS iria encaminhar a todos os Conselheiros as proposta do Conselheiro 
Clovis Eduardo Nunes Hegedus. O Conselheiro Antônio Manoel Ferreira 
Frasson, com a palavra, lembrou que a Comissão de Política Docente deveria 
apresentar até março a nova proposta de Resolução referente à progressão. 
Ainda com a palavra, o Conselheiro informou que a Comissão Especial de 
remoção docente apenas promoveu uma reunião até o momento. Ainda com a 
palavra, o Conselheiro parabenizou o Curso de Direito do CCJE pelo primeiro 
lugar na avaliação da OAB. A Conselheira Joanicy Leandra Pereira, com a 
palavra, registrou seu desacordo com a Comissão Eleitoral de ter aceitado uma 
inscrição sem assinatura. O Conselheiro Saulo Almeida Morelatto, com a 
palavra, informou que, com a alteração da composição da Comissão de Política 
Docente, houve um atraso, mas as novas propostas estão sendo trabalhadas, 
e até o fim do ano a proposta deverá ser apresentada. O Conselheiro Antônio 
Manoel Ferreira Frasson, com a palavra, solicitou sua transferência da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão para a Comissão de Política 
Docente, o que foi concedido. O Conselheiro Edson de Paula Ferreira, com a 
palavra, solicitou informações sobre os novos Estatuto e Regimento. A Senhora 
Presidente, com a palavra, informou que a nova proposta foi entregue ao 
Presidente dos Conselhos e está aguardando uma sessão conjunta de ambos 
os Conselhos para a discussão. O Conselheiro Antônio Manoel Ferreira 
Frasson, com a palavra, questionou a comissão de alocação de vagas e 
solicitou integrar essa comissão. A Senhora Presidente, com a palavra, 
informou sobre o estudo dos parâmetros em andamento a respeito da adesão à 
análise do governo da distribuição de professores, desenvolvida pela 
Universidade de Brasília, destacando que, caso a Ufes opte por aderir, não 
poderá voltar atrás. A Conselheira Liliana Aparecida Pimenta de Barros, com a 
palavra, informou o resultado da avaliação do MEC do Curso de Medicina, com 
nota 4. A Senhora Presidente, com a palavra, destacou a necessidade de 
alteração do PPC do curso e o esforço coletivo do Colegiado de Curso levou à 
elevação da nota de 3 para 4. 03. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: A Senhora 
Presidente da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, com a palavra, 
solicitou a inclusão dos seguintes processos: 03.01. PROCESSO Nº 
031428/2019-33 – ASSESSORIA DE GESTÃO DA CHEFIA DE GABINETE – 
GR – Solicitação de antecipação de colação de grau dos alunos da Turma 93 
do curso de Medicina da UFES; 03.02. PROCESSO DIGITAL Nº 074416/2018-
12 – LUCIANA HENRIQUE FERNANDES – Recurso/desligamento. 03.03.   
DOCUMENTO AVULSO Nº 021183/2019-36 – ESTRELLA DALCAMIN – 
Recurso/estágio não obrigatório. 03.04. PROCESSO DIGITAL Nº 
018221/2019-73 – IVANA BANDEIRA DIAS - Solicitação de reconsideração da 
Decisão nº 15/2019 do CEPE. 03.05. PROCESSO DIGITAL Nº 065373/2018-
84 – MARILDA SIELAINE MARQUES MARGOTTO – Recurso/desligamento. 
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03.06. PROCESSO DIGITAL Nº 079379/2018-39 – DOUGLAS GONÇALVES 
DE AZEVEDO DE SOUZA – Recurso/desligamento. 03.07. PROCESSO 
DIGITAL Nº 065092/2018-21 – MAGNO DE OLIVEIRA SOUZA – 
Recurso/desligamento. 03.08. PROCESSO DIGITAL Nº 079380/2018-63 – 
RENAN MARVILA GRAMA – Recurso/desligamento. 03.09. PROCESSO 
DIGITAL Nº 065648/2018-80 – WILSON ANACLETO DA SILVA JUNIOR – 
Recurso/desligamento. 03.10.   PROCESSO DIGITAL Nº 066707/2018-37 – 
SIDNEI BORGES DE ABREU EGIDIO – Recurso/desligamento. 03.11. 
PROCESSO DIGITAL Nº 024296/2019-93 – NATALIA REIS DE SÁ – 
Recurso/solicitação de participação no Programa de Mobilidade Acadêmica 
Nacional. 03.12. PROCESSO Nº 019857/2017-71 – PRÓ-REITORIA DE 
GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do novo Projeto Pedagógico do 
Curso de Licenciatura em Física, do CCE, aprovado pela Câmara Central de 
Graduação desta Universidade. 03.13. PROCESSO Nº 038333/2018-60 – 
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Homologação do novo 
Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Ciências Sociais – 
Vespertino, do CCHN, aprovado pela Câmara Central de Graduação desta 
Universidade. O Senhor Presidente da Comissão de Política Docente, com a 
palavra, solicitou a inclusão dos seguintes processos: 03.14. PROCESSO 
DIGITAL Nº 023330/2019-11 – Departamento de Pediatria – CCS – Abertura 
de concurso público. 03.15. DOCUMENTO AVULSO Nº 029386/2019-71 – 
Departamento de Física – CCE – Reconsideração da Decisão nº 03/2019 do 
Cepe. EXCLUSÃO: O Conselheiro Vinícius Cândido Mota, com a palavra, em 
nome do Senhor Presidente da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, 
ausente com justificativa a esta sessão, solicitou a exclusão do PROCESSO Nº 
062261/2018-71 – MARIA IZABEL VIEIRA DE ALMEIDA – 
Recurso/Afastamento para colaboração técnica na UFRJ. INVERSÃO DE 
PAUTA: a Senhora Presidente, com a palavra, após consulta aos Senhores 
Conselheiros, propôs que os dois dos processos incluídos pela Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão ocupassem as posições 04.11 e 04.12 da 
pauta, e que as inclusões da Comissão de Política Docente ocupassem as 
posições 04.13 e 04.14. Por sua vez, o antigo ponto 04.28 ocuparia a posição 
04.19 e os pontos 04.19 a 04.23 ocupariam respectivamente as posições 04.16 
a 04.21. Em discussão, as solicitações de inclusão, exclusão e inversão de 
pauta foram aprovadas por unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. 
DOCUMENTO AVULSO Nº 013864/2019-21 – CENTRO DE CIÊNCIAS 
JURÍDICAS E ECONÔMICAS (CCJE) – Prorrogação do mandato dos 
Conselheiros do CCJE neste Conselho. A Senhora Presidente, com a palavra, 
fez a leitura da solicitação do diretor do CCJE de prorrogação do mandato dos 
atuais representantes por 3 (três) meses a partir de 16 de maio do corrente 
ano. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.02. 
PROPOSTA DE NOTA DE REPÚDIO: O Conselheiro Saulo Almeida Morelatto, 
com a palavra, fez a leitura de uma nota de repúdio elaborada pelos 
Conselheiros do Centro de Educação Maria Amélia Dalvi Salgueiro e Ana 
Carolina Galvão Mirsiglia: “NOTA DE REPÚDIO. O Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão (CEPE) da Universidade Federal do Espírito Santo 
(UFES), na Sessão Ordinária do dia 28 de maio de 2019, decidiu, por 
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unanimidade, manifestar seu repúdio às manifestações racistas contra o 
professor Gustavo Henrique Araújo Forde em comentários publicados nas 
redes sociais de um jornal que entrevistou o docente. O professor tem uma 
carreira reconhecida e premiada, ingressou na Universidade por meio de 
concurso público e dedica-se à produção de conhecimento e à formação crítica 
sobre o racismo em suas pesquisas, aulas, publicações e orientações 
acadêmicas há vários anos. Atacar Gustavo Forde é desrespeitar toda a 
comunidade acadêmica da UFES, tanto quanto é crime previsto em lei. 
Entendemos que os comentários que destilam seu preconceito na matéria em 
que seu último livro autoral esteve em foco só reforçam o que o professor 
afirma em suas pesquisas e na matéria publicada: o racismo é 
institucionalizado na sociedade brasileira e precisa ser revertido por meio da 
formação dos indivíduos, que não só naturalizam sua aversão e ódio, mas 
também desconhecem os dados da realidade brasileira (e mundial) sobre a 
história, as condições de vida, as opressões sofridas, as lutas enfrentadas, as 
contribuições e as conquistas do povo negro. Entendemos que esta é a função 
precípua da Universidade: produzir e aprofundar o conhecimento e disseminá-
lo amplamente, reforçando o compromisso da UFES com o respeito à 
Declaração Universal dos Direitos Humanos, aos valores professados na 
Constituição Federal, na Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional e nas 
Diretrizes Curriculares Nacionais para a Educação das Relações Étnico-Raciais 
e para o Ensino de História e Cultura Afro-Brasileira, Africana e Indígena. 
Nossa instituição oferece a disciplina “Educação das Relações Étnico-Raciais”, 
para a qual, além de Gustavo Forde, mais dois professores foram concursados 
e dedicam-se à disseminação de estudos da questão racial no Brasil. O CEPE 
expressa consternação por termos avançado tão pouco no respeito às 
diversidades, manifesta seu apoio ao docente e lastima que o jornal não tenha 
impedido manifestações racistas em sua página, fomentando a propagação de 
discursos dessa natureza. Por fim, registramos nosso entendimento de que as 
ofensas e injúrias ao professor Gustavo Forde não apenas assumem dimensão 
individual, mas atacam todas as negras e negros, bem como todas as demais 
pessoas que lutam por uma sociedade mais equânime e respeitosa. Somos 
contra o racismo, o preconceito e o ódio, cujo resultado é a desumanização, a 
barbárie e a violência para todos– agressores e agredidos. Sala das Sessões, 
28 de maio de 2019. Ethel Leonor Noia Maciel. Conselho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão. Na Presidência. Em discussão, em votação, a nota de repúdio foi 
aprovada por unanimidade”. 04.03. PROCESSO DIGITAL Nº 018611/2019-43 
– PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO  (PROGRAD) – Homologação do ad 
referendum da Vice-Reitora na Presidência deste Conselho que aprovou o 
quantitativo de vagas geradas no ano letivo de 2018 encaminhado pela 
Prograd para o PSVS – 2019. A Relatora, Conselheira Viviana Mônica 
Vermes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida 
homologação. O Conselheiro Antônio Manoel Ferreira Frasson, com a palavra, 
solicitou que ficasse registrado que o Curso de Engenharia Civil informou não 
ter sido consultado. A Pró-Reitora de Graduação, Conselheira Zenólia Christina 
Campos Figueiredo, com a palavra, prontificou-se a verificar e informou que o 
Diretor do CT estava de acordo com o número de vagas ofertadas. O 
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Conselheiro Antônio Manoel Ferreira Frasson, com a palavra, solicitou que 
caso o Departamento de Engenharia Civil não tenha sido consultado, que o 
seja na segunda fase. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E UM BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.04.  PROCESSO DIGITAL Nº 076517/2018-28 – RODRIGO 
BRAVIN – Homologação do ad referendum da Vice-Reitora na Presidência 
deste Conselho que deu provimento ao recurso/desligamento. A Conselheira 
Viviana Mônica Vermes, com a palavra, fez a leitura do parecer da relatora, 
Conselheira Rita de Cássia Rebello Loss, ausente com justificativa a esta 
sessão, e do Parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da referida homologação. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E OITO 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.05.  PROCESSO DIGITAL Nº 
065503/2018-89 – RODOLFO DA SILVA BRAZ – Homologação do ad 
referendum da Vice-Reitora na Presidência deste Conselho que deu 
provimento ao recurso/desligamento. A Conselheira Viviana Mônica Vermes, 
com a palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira Rita de Cássia Rebello 
Loss, ausente com justificativa a esta sessão, e do parecer da Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida 
homologação. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada 
a DECISÃO NÚMERO TRINTA E NOVE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 
04.06. PROCESSO DIGITAL Nº 070190/2018-81 – LUDMILA ENDRINGER – 
Homologação do ad referendum da Vice-Reitora na Presidência deste 
Conselho que deu provimento ao recurso/desligamento. A Relatora, 
Conselheira Viviana Mônica Vermes, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da referida homologação. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.07. PROCESSO DIGITAL Nº 
070188/2018-10  – GOLDER MORAES DA SILVA CAMPOS. Homologação do 
ad referendum da Vice-Reitora na Presidência deste Conselho que deu 
provimento ao recurso/desligamento. A Relatora, Conselheira Viviana Mônica 
Vermes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida 
homologação. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada 
a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 
04.08. PROCESSO DIGITAL Nº 072307/2018-61 – LEIRE NASCIMENTO 
FONSECA – Homologação do ad referendum da Vice-Reitora na Presidência 
deste Conselho que deu provimento ao recurso/desligamento. A Relatora, 
Conselheira Viviana Mônica Vermes, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da referida homologação. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E 
DOIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.09. PROCESSO DIGITAL Nº 
063342/2018-99 – MARIANA FERREIRA DALVI – Homologação do ad 
referendum da Vice-Reitora na Presidência deste Conselho que deu 
provimento ao recurso/desligamento. O Relator, Conselheiro Antonio Manoel 
F. Frasson, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
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Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da 
referida homologação. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.10.  PROCESSO DIGITAL Nº 065378/2018-15 – RICARDO 
SOARES DO NASCIMENTO – Homologação do ad referendum da Vice-
Reitora na Presidência deste Conselho que deu provimento ao 
recurso/desligamento. A ConselheirA Viviana Mônica Vermes, com a palavra, 
fez a leitura do parecer da Relatora, Conselheira Maria Elizabeth Barros de 
Barros, ausente com justificativa a esta sessão, e do parecer da Comissão de 
Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida 
homologação. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada 
a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E 
DEZENOVE. 04.11. PROCESSO DIGITAL Nº 031428/2019-33 – 
ASSESSORIA DE GESTÃO DA CHEFIA DE GABINETE - GR – Solicitação de 
antecipação de colação de grau dos alunos da Turma 93 do curso de Medicina 
da UFES. A Relatora, Conselheira Viviana Mônica Vermes, com a palavra, fez 
a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e 
Extensão, favoráveis à aprovação da referida solicitação. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
QUARENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.12. PROCESSO 
DIGITAL Nº 024296/2019-93 – NATALIA REIS DE SÁ – Recurso/solicitação 
de participação no Programa de Mobilidade Acadêmica Nacional. O Relator, 
Conselheiro Carlos Minoru Nascimento Yoshioka, com a palavra, fez a 
leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e 
Extensão, favoráveis à aprovação do referido recurso. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
QUARENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.13. PROCESSO 
DIGITAL Nº 023330/2019-11 – Departamento de Pediatria – CCS – Abertura 
de concurso público. O Relator, Conselheiro Saulo Almeida Morellato, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Política 
Docente, favoráveis à aprovação de que, não havendo inscritos dentro do 
prazo de inscrição, tendo como requisito de ingresso o título de doutor, as 
inscrições possam ser reabertas por igual período, tendo como requisito de 
ingresso o título de mestre na mesma área do doutorado. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
QUARENTA E SETE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.14.  DOCUMENTO 
AVULSO Nº 029386/2019-71 – Departamento de Física – CCE – 
Reconsideração da Decisão nº 03/2019 do CEPE. A Relatora, Conselheira 
Liliana Aparecida Pimenta de Barros, com a palavra, fez a leitura do seu 
parecer e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à 
manutenção da Decisão nº 03/2019 do Cepe, que por unanimidade aprovou o 
retorno do próximo código de vaga surgida no Departamento de Física do CCE 
para o Departamento de Química e Física do CCENS. Em discussão, em 
votação, aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E 
OITO BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.15. PROCESSO DIGITAL Nº 
016781/2019-93 – ANA PACHELI HEITMANN RODRIGUES – 
Recurso/Concurso Público Edital nº 101/2018 - DCN/CEUNES. O Relator, 
Conselheiro Saulo Almeida Morellato, com a palavra, fez a leitura do seu 
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parecer e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à aprovação 
do referido recurso. Nesse momento a Senhora Presidente passou a 
presidência ao decano do Conselho, Professor Luiz Antonio Saade, retornando 
3 (três) minutos depois. Após discussão entre os Conselheiros, o Senhor Pró-
Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação propôs a retirada do processo de pauta 
para envio à Procuradoria-Geral da Ufes para análise e parecer. 04.16.  
PROCESSO Nº 034302/2018-30 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO – 
Proposta de Resolução do Programa de Educação Tutorial – UFES. A 
Relatora, Conselheira Viviana Mônica Vermes, com a palavra, fez a leitura do 
seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da referida proposta. Em discussão, em votação, 
aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO VINTE E DOIS 
BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.17. PROCESSO DIGITAL Nº 
018290/2019-87 – CELSO LUIZ BARROSO DE MORAES – Reconhecimento 
do Título de Mestre. O Conselheiro Vinícius Cândido Mota, com a palavra, fez a 
leitura do parecer do relator, Conselheiro Warley de Souza Borges, ausente 
com justificativa a esta sessão, e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-
Graduação, favoráveis à aprovação do reconhecimento do referido título. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO QUARENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.18.  
PROCESSO DIGITAL Nº 011610/2019-78 – PAULO ROBERTO NUNES DE 
SOUZA – Reconhecimento do Título de Doutor. O Conselheiro Vinícius 
Cândido Mota, com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, Conselheiro 
Warley de Souza Borges, ausente com justificativa a esta sessão, e do 
parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação 
do reconhecimento do referido título. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL 
E DEZENOVE. 04.19.  PROCESSO DIGITAL Nº 015364/2019-23 – NEVEN 
BILIC – Reconhecimento do Título de Doutor. O Conselheiro Vinícius Cândido 
Mota, com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, Conselheiro Warley de 
Souza Borges, ausente com justificativa a esta sessão, e do parecer da 
Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do 
reconhecimento do referido título. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA 
DOIS MIL E DEZENOVE. 04.20.  PROCESSO DIGITAL Nº 014580/2019-51 – 
ANTÓNIO JOAQUIM DE CAMPOS VARANDAS – Reconhecimento do Título 
de Doutor. O Conselheiro Vinícius Cândido Mota, com a palavra, fez a leitura 
do parecer do relator, Conselheiro Warley de Souza Borges, ausente com 
justificativa a esta sessão, e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-
Graduação, favoráveis à aprovação do reconhecimento do referido título. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZENOVE. 04.21. 
PROCESSO Nº 082177/2018-74 – AMANDA BEZERRA BASSANI – 
Reconhecimento do Título de Mestre. O Conselheiro Vinícius Cândido Mota, 
com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, Conselheiro Warley de 
Souza Borges, ausente com justificativa a esta sessão, e do parecer da 
Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação do 
reconhecimento do referido título. Em discussão, em votação, aprovado por 
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unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS BARRA 
DOIS MIL E DEZENOVE. 05. PALAVRA LIVRE: O Conselheiro Edson de 
Paula Ferreira, com a palavra, comemorou seus 41 anos de Ufes. Sem mais a 
tratar, a Senhora Presidente encerrou a sessão às 12 horas e 10 minutos. Do 
que era para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os trabalhos, 
lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada 
por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.  
 


